WIKIMEDIA ÖSTERREICH

Good-Governance-Bericht 2022

I. Einleitung

Das Good-Governance-Gremium (GGG) des Vereins Wikimedia Österreich wurde mit der Verabschiedung des Good-Governance-Kodex (GGK) bei der Mitgliederversammlung im November 2013 eingerichtet. Das GGG besteht aus drei Mitgliedern, wobei jeweils eines von der Mitgliederversammlung, eines vom Vereinsvorstand und eines von der Vereinsbelegschaft gewählt wird. Die Funktionsperiode beträgt zwei Jahre. Im Rahmen der Mitgliederversammlung im Juni 2020 wurden folgende Mitglieder des Good-Governance-Gremiums gewählt: Franz Pfeiffer (durch die Mitgliederversammlung), Bernhard Wallisch (durch den Vorstand) und Sonja Fischbauer (durch die Belegschaft).

II. Berichtsperiode

Der Kodex sieht vor, dass das GGG zu jeder Mitgliederversammlung einen Good-Governance-Bericht vorzulegen hat, in welchem insbesondere auf die im jeweiligen Vereinsjahr angefallenen Fälle eingegangen werden soll. Der hier vorliegende Good-Governance-Bericht erstreckt sich daher auf den Zeitraum zwischen der Erstellung des vorigen Berichts am 31. Mai 2021 bis zum 23. Mai 2022 in Vorbereitung auf die Mitgliederversammlung am 12. Juni 2022.

III. Anfallsberichte

Im Februar dieses Jahres wurde das Gremium über den Verdacht einer circa zwei Jahre andauernden Verletzung von Kassiersobliegenheiten informiert. Diese Angelegenheit fällt in den direkten Zuständigkeitsbereich des GGG, siehe folgenden Punkt des Good-Governance-Kodex: "Wikimedia Österreich führt die Organisation verantwortungsbewusst, effizient und nachhaltig."

Das GGG hat sich seither sehr ausführlich und gewissenhaft mit dieser Angelegenheit beschäftigt. Wir gehen davon aus, dass diese Probleme nunmehr im Wesentlichen gelöst sind. Nichtsdestoweniger halten wir fest, dass es Aufgabe des Kassiers und seines Stellvertreters gewesen wäre, zeitnah die anderen Vorstandsmitglieder oder die Geschäftsstelle um Unterstützung zu ersuchen, was leider nicht geschehen ist. Bei rechtzeitigem Hilfeersuchen wären diese Probleme nie aus dem Ruder gelaufen. Im Übrigen ersucht das GGG hiermit nochmals alle Vorstandsmitglieder, hinkünftig mehr "aufeinander zu schauen" und gegebenenfalls auch eine Notbremse zu ziehen.

Für das Good-Governance-Gremium von Wikimedia Österreich

Franz Pfeiffer Bernhard Wallisch Sonja Fischbauer

Wien, 23. Mai 2022